

“ Il y a donc un double intérêt à étudier ce peuple primitif et resté immuable, au point de vue social et politique. Inutile de dire que l'artiste et l'architecte acquerront plus de vues par un si vaste champ d'observations toujours en exercice et ceci ne se voit que dans ce grand pays si ancien et toujours nouveau, c'est ce qui nous encourage à réclamer votre bienveillante attention.”

En continuant, le professeur a donné la division de son travail sur les constructions de l'Inde :

1. Les cavernes et les souterrains.
2. Les monolythes ou édifices d'un seul bloc.
3. Les temples et les patais construits pierre à pierre.
4. Les éléments accessoires des grands édifices.

M. Desmazures a exposé ensuite, d'où pouvaient venir les formes étranges de l'art indien, quels en étaient les auteurs et quelle en était la date contrairement aux préventions de certains indologues.

Il a conclu par des applications pratiques et par l'annonce de la prochaine lecture qui traitera de l'art décoratif dans l'Inde.

Un grand nombre d'auditeurs assistaient à cette lecture et l'ont écoutée avec le plus profond intérêt.

---

**La quête pour le Jubilé de Léon XIII** a produit, à New-York, l'importante somme de 36,669.07 piastres. A ce sujet la *Catholic Review* dit : “ Cette magnifique somme prouve, sans aucun doute, l'intérêt tout spécial que les catholiques de New-York portent à la Papauté dans ses heures d'épreuves, de triomphe, de tristesse et de joie. C'est un tribut payé au prisonnier du Vatican ; c'est un hommage rendu au Père des fidèles à l'occasion du jubilé de sa glorieuse prêtrise.”

---

**L'exposition de Mexico** sera remarquable à l'exposition jubilaire du Vatican. Mgr T. Baron, évêque de Léon, a déjà remis au Saint-Père trois mille piastres en pièces d'or, sans alliage, expressément frappées cette année et extraites des mines d'or du diocèse. Mgr V. Salimes, évêque de Durango, envoie 4000 piastres ; Comacho a envoyé 4000 piastres et un calice en or ; Mgr l'évêque de Potosi, outre une grande somme d'argent, a envoyé des vases d'argent pour l'église, faits à Mexico. Un pèlerinage mexicain, se fera à Rome ; au mois d'avril. Comme on le voit, les catholiques du Mexique ne le cèdent en rien aux catholiques du reste du monde dans leur dévotion au Saint-Siège.

---